

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE PRENSA, n.º 10

Toda la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales

SE PUBLICA POR LA TARDE

GERONA VIERNES 11 DE JULIO DE 1924

Año XXX Núm. 7.648

De los trabajos publicados serán responsables
sus autores

Las Colonias Escolares

«El Gironès» y «Diario de Gerona» se lamentan con razón porque este año se ha desistido de organizar las Colonias escolares.

Nosotros, que siempre hemos sido partidarios de las Colonias escolares y hemos procurado fomentarlas, coincidimos en este punto con el criterio de nuestros colegas.

Las Colonias escolares habían nacido y se habían desarrollado y arraigado en nuestra ciudad, a pesar de todas las dificultades económicas y de todos los pesimismo de los que desconocen el valor de aquella máxima que dice «querer es poder».

¿Cómo es posible que el actual Ayuntamiento, que, en virtud del nuevo Estatuto municipal, dispone de mayores ingresos que los anteriores, desatienda este año lo que ya había llegado a ser obligación sagrada hacia los niños cuyas familias no cuentan con medios para ir, respirar durante una

temporada los aires puros de la montaña o el mar?

Todos conocemos los óptimos resultados de las Colonias escolares de Gerona. Todos recordamos la sana alegría con que regresaban a la ciudad los pequeños veraneantes, después de haber coreteado durante un mes por nuestras playas o bajo los pinos de nuestras montañas, fortaleciendo sus músculos y sus pulmones.

Es preciso que, unidos todos, hoy como ayer, no privemos a esos niños de este saludable beneficio corporal y espiritual.

Aún queda tiempo para organizar las Colonias de agosto. El espíritu caritativo y humanitario puede hacer milagros. Las autoridades, los maestros nacionales, que con verdadero celo y abnegación atienden a los niños acogidos en la Cantina escolar, llevándolos a los alrededores de la ciudad, las sociedades, los ciudadanos todos deben aportar su concurso a fin de que no se interrumpa esta obra grande y pura, para la cual todo sacrificio ha de resultar pequeño.

Escenari de poble

La font dels lladoners

Encara no hem deixat les teulades roges del poble, els seus carers costeruts, l'eixida blanca, la façana severa de l'església, i us sobta l'ombra de la font. Al peu mateix de la muntanya, sota les feixes i els rostos treballats, la font canta la seva cançó joiosa i clara. L'aigua, sobre la pica, fa una remor tranquil·la continua, ni massa cridanera, ni massa apagada. Es un recó de pau, la font, a l'ombra dels lladoners. A les festes, en fer-se fosc, s'acosten als llargs bancals les noies de vestit virolat i barregen a la remor del doll que raja, la frescor de les seves rialles.

Tardes de diumenge, quan s'apaga la llum a poc a poc, i s'obren els cants del cu-cut i l'espurneig de l'estelada! La muntanya, tan aprop, retalla la seva sagrada figura; la carrera té una dolça aureola pàl·lida. L'la baix, en un aspre indret, voltat d'esbarzers, el carboner crema la llenya, i la terra es desmaia una mica amb l'oratge que li ve de mar. Aquesta és l' hora de la font dels lladoners.

El poble s'adorm refiat en la penombra del vespre, i s'esborren els vestits virolats de les noies. Els arbres, centenaris, drecen llur tronc i llur brancatge vetllant el raig sonor de l'aigua. La terra té un alè perfumat, i si us arribés a l'orella una veu prima i clara, diríeu que ve d'aquell estel punxant que lluu tan amunt, en en el cel, i tan aprop dels lladoners.

Les estrelles

Aquesta nit és fresc i espès com mai, el ram de l'estelada. Les es-

trelles coronen el cim de la muntanya. Plouen, com rosada, sobre els brucs aspres, i fan més platejada l'olivera; humitegen el camí dels horts, s'emmirallen en l'aigua de la riera, i cauen, perdudes, en la negra mar. Aquesta nit hi ha totes les estrelles al cel; el Carró no podria moure les seves rodes; la Polar punxa amb la seva llum freda, i l'ample Camí de Sant Jaume, creuant el firmament, és com una senda aclarida per la llum.

Estrelles sobre els camps humits, guaites de la muntanya i de la mar! Ara que el poble dorm en la nit obscura, escampeu la vostra claror punyent i reclosa. Conteu-nos la flor de la vostra llegenda, abans no us hagi apartat de nosaltres el girar de l'univers. Guaitau el campanar alterós, acosteu-vos a la finestra oberta, abeuveu-vos a la pica de la font. Davalleu a poc a poc, ara que tot calla, i bategueu, tremoloses, amb els homes; ajunteu-vos a les nostre passions.

El pastor ens contaria més d'una història d'estrelles, trasbalsades, i el mariner ens diria la maravellosa aventura d'aquell estel meravellós que, en caure a mar, ferit d'amor, resplendí, presoner, al cim de l'arbre mestre.

La vinya

Les onades moren, sense un sospir, a la platja, que és, sota el sol, el cinyell daurat de Venus. Després de la cinta de la platja ve, blanca, paral·lela, la renglera de les cases marines, amb l'església nua i senzilla al mig. Després, paral·leles, verdes, les feixes de les vinyes. La platja, la casa, la vinya, s'ajunten dolçament. Tot és un repòs.

La vinya, tan verda en la llum

del migdia, diu a la mar la gràcia del repòs fecund. L'han treballada els mateixos braços que mouen els rems en la nit fosca, tallant la mar rebel. Per això la vinya lluu com la mar, sota el gran bes del sol, i en les fulles dels seus pàmpols es mou com un tràngol de resplendor incessant. El xiprer i l'olivera, tan aprop, ceneixen aquesta resplendor i fan que la vinya perdi una mica la seva anguniosa i magnífica aparença de mar assoleiat.

L'ofici de diumenge

El diumenge, a l'ofici, unes veus humils canten el secret que mena la vinya, la mar, la font i les estrelles. Són les veus humils del chor, que canten en paraules llatines, prestigioses com l'or vell, alabances al Senyor. En el chor polsós i ombriu, els vells cantaires pregunten i aclamen. Subratllen amb llur fe el sacrifici de la Missa. Diuen els mots eternals que ens acosten a Déu. A fora, mentrestant, la font i la vinya són clares i joioses. La muntanya es dibuixa, gloriosa, en el cel blau. I, darrera el munt, la plana obre els tresors de la seva entranya frutosa.

Tota l'església tremola, presa d'un encis inefable, amb els cants de l'ofici de diumenge. Aquests vells del chor que aclamen el Senyor i demanen la seva clemència, saben d'on ve la mesura de la font i l'espurneig de les estrelles i l'embriagant verdor de la vinya. Són el ferrer i el fuster, i el pescaire, pobres terrerols que aquí han viscut i aquí moriran; homes humils enfervorits que ignoren, de segur, les veritats i les dolceses que canten llurs boques en l'ofici de diumenge. Però les paraules llatines cauen sobre el cor com una pluja regalada, i aguanten les columnes de l'altar amb més força que les ingènues caritatives barroques.

En sortir d'ofici, el món sembla més pur i és vibrant com un cristall. Cap a la muntanya, els lladoners es drecen més segurs, i la marinada ens duu la sentor de totes les herbes. Ara aprenem de mirar les coses amb un esguard senzill, que deu assemblar-se una mica al del ferrer i el pescaire que cantaren l'ofici.

TOMÁS GARCÉS

El judío errante

Con motivo de las representaciones de «La Pasión de Cristo» que se han dado en Milán y que han sido una artística y fiel reproducción histórica del cruento drama del Calvario, evoca la revista italiana «Salute» la leyenda del judío condenado a vagar por el mundo por los siglos de los siglos, sin que ninguna fuerza de la Naturaleza pueda destruir su maldecida existencia. En vano intenta ese fantástico personaje poner fin a su vida por todos medios imaginables, porque es invulnerable.

El judío errante nació el año 3992 del calendario hebraico; es decir, siete u ocho años antes que Jesucristo. Se llamó Aasvero y ya

en su niñez fué discolo incorregible.

Sirvió de guía a los Reyes Magos que se dirigían a Belén para adorar al Hijo de Dios, vió al pequeño Jesús en su linda cuna y reconoció en José el carpintero a un amigo de su padre.

De regreso en Jerusalén, narró con todo lujo de detalles la visita de los Reyes Magos, de rodillas ante la humilde cuna. La noticia llegó a oídos del cruel Herodes, quien mandó llamar a Aasvero para que le confirmase si los Magos habían hecho ricos presentes al modesto hijo del carpintero José.

El nombre del «Rey de Judea» con que se había saludado al recién nacido encendió la ira en el corazón del tirano, y el relato insidioso de Aasvero le decidió a ordenar la degollación de los inocentes.

Pero la malvada obra de Aasvero no terminó allí. Dice él mismo: «He visto a Cristo, montado en un asno, entrar en Jerusalén; he sido amigo de Judas; he ayudado a construir la cruz en la que murió el Salvador. Cuando Cristo era conducido al Calvario pasó por delante de mi tenducho y me pidió que le ayudase a llevar el terrible peso, a lo que me negué, insultándole, mostrándole más cruel que la guardia pretoriana. Fué entonces que una voz misteriosa me dijo:—Anda, ve y recorre el mundo, sin detenerte hasta que yo vuelva al día»

«Y desde aquel día, año 33 de Cristo y 41 años, empezó la expiación de mi pecado de crueldad. La mano del Señor pesa sobre mí. Y continuaré mi inexorable camino, sin encontrar un momento de reposo hasta el fin del mundo.»

Cinematografía

Dorothy Gish Aparecerá en los films «Metro-Goldwyn»

Dorothy Gish aparecerá como «star» en una serie de películas dirigidas por Henry King para la «Metro Goldwyn». La primera película de esta serie empezará a ser filmada tan pronto como mis Gish haya terminado el film «Romola», en el que trabaja actualmente.

Dos películas filmadas en la India

Elmer Clifton acaba de filmar un contrato para la producción de dos películas en las aguas tropicales de la India. Clifton saldrá para este país a fines de mes y estará ausente hasta principios de 1925: establecerá su cuartel general en Calcuta. Es probable que varios artistas americanos vayan a su encuentro dentro de unos meses a fin de filmar algunas escenas de exteriores, pues los interiores serán filmados en los Estados Unidos.

Los «Nibelungen» en America

Los señores Félix Kallman y Erich Pommer, directores de la compañía alemana Ufa, acaban de llegar a Nueva York para organi-

zar la distribución del super-film «Nibelungen».

Digamos, de paso, que la Ufa se ha asegurado la exclusiva para la presentación de películas en los buques de la Hamburg America Linie, que hacen la travesía de Hamburgo a Nueva York. Uno de estos buques, el «Deutschland» para más precisión, da todos los días sesiones cinematográficas, a las que asisten los viajeros de primera, segunda y tercera clase. Como es natural, el programa se compone exclusivamente de películas de la Ufa. El número de buques de dicha compañía que poseen una sala de cine, es de 18, pero este número será aumentado dentro de poco.

El proximo Film de Rodolfo Valentino.

La realización de la película «Sainted Devil» (Un Diablo Malo), cuyo papel principal ha sido confiado a Rodolfo Valentino, ha sido comenzada la semana pasada en los estudios de la Famous Players en Longs Island. La casa Paramount es la que edita dicho film. El escenario, que es una adaptación de la novela de Rex Beach, ha sido preparado por Forrest Halsey, que ha demostrado ya su talento en «Monsieur Beaucaire», El «metteur en scène» es Joseph Henabery,

Una obra de D'Annunzio ante la pantalla.

Una revista cinematográfica americana, que suele estar bien informada, dice que Gabriellino D'Annunzio, hijo del célebre poeta italiano, ha firmado un contrato con una importante casa yankee para la «mise en scène» cinematográfica de la novela de su padre titulada «Garibaldi». De todos modos esta noticia no ha podido ser confirmada todavía.

Las películas alemanas en el Japón

En la lista de películas que han sido presentadas en el Japón durante el mes de Abril aparecen algunos films alemanes, entre ellos «La Princesa Suvarin», «El Caballero de la Estrella», «El Fantasma» y «La Victoriadel Maharadja». Según parece, estas películas han tenido mucho éxito.

En Alemania

La compañía Ufa prepara actualmente una película titulada «Werther», cuyo escenario ha sido sacado de la novela del inmortal autor alemán Goethe.

Los «Films Lubitsch», cuya última producción es «Madame Dubarry», están preparando la presentación de un film titulado «Nuj» que, según dicen, será una verdadera revelación de los progresos realizados en Alemania en el arte cinematográfico.

¡GANGA! ¡GANGA! ¡GANGA!

GRAN LIQUIDACION VERDAD

de todas las existencias de la

Tienda de S. Agustín

SANTA CLARA, 17

para dedicarse de lleno a la fabricación de géneros de punto que ya está en marcha.

¡PRECIOS BARATÍSIMOS!

¡ACUDID Y OS CONVENCEREIS!

Pedid precios de los géneros que fabrica y fabricará la casa.

En la Audiencia

Durante la campaña electoral de abril de 1923, en el semanario de Llansá «Nova Vida» se publicó un artículo que el candidato nacionalista republicano por el Distrito de Figueras don Alberto de Quintana de León, estimó gravemente injurioso, acudiendo en reivindicación de su honor ante los Tribunales. Dirigida la querrela por el letrado de Figueras don Juan L. Portabella, el que era entonces digno Juez instructor de aquel partido, don Clemente del Pino, procesó a Ricardo Feliu Pallet, que se había declarado autor de las especies injuriosas.

El Feliu compareció hace pocos días ante la Audiencia provincial, a responder de su delito. Le acusó en nombre del señor Quintana, el letrado de este Colegio don Santiago Masó Valentí, quien pronunció un elocuentísimo informe, en el que, con gran copia de razones jurídicas y con alto espíritu de compañerismo, sostuvo la culpabilidad del acusado.

El Feliu fué defendido por el señor Bartina.

Por la Sala se ha dictado sentencia condenatoria, imponiendo al acusado la pena de un mes y once días de arresto mayor, multa de ciento veinticinco pesetas, pago de costas y ordenando que la sentencia se inserte en «Nova Vida» en el término de ocho días.

CASA DE HUESPEDES :: GRANDES Y BONITAS HABITACIONES

VDA. de AYMERICH

ABONOS SOLO A COMER

PRECIOS MÓDICOS

Santa Clara, 7-1.º GERONA

Desde Figueras

De la Junta local de Protección a la Infancia y Represión de la Mendicidad, han sido sustituidos los vocales auxiliares, los señores Carlos Fages, Mariano Pujolá, José M.ª Junyer, Luis Masot, Francisco Canet, Jaime Navarro, Federico Campá, Juan Salleras, José Jou, Sebastián Escapa, José M.ª Fages y el secretario don Federico Macau. Por tratarse todos ellos de personas respetables y honradez irreprochable, ha causado extrañeza la sustitución, pues mientras han estado al frente de dicha Junta han fundado los comedores para transeuntes y emigrantes, servicio de leche a pobres, enfermos y parturientas, amparo de 80 niñas y niños necesitados de los cuidados del Patronato, entregando un sobrante de 25.922'21 pesetas depositado en la Caja de Pensiones de ésta.

Anteayer, a la llegada a esta estación del tren correo de la tarde, se arrojó a la vía un sujeto de 32 años de edad, con intención de suicidarse, lo que, visto por el Guardia de Seguridad de servicio en la estación, logró separarlo de la vía, ya cuando el maquinista del tren, apercebido de ello, iba a parar el convoy. Interrogado por la policía, manifestó que su intento era suicidarse porque se encontraba sin trabajo. Dicho individuo fué detenido.

Igualmente fué detenido por la policía, un joven que descendió de un tren procedente de Francia y que llevaba en la solapa de la americana un lacito con los colores de la bandera catalana.

Son muchas las familias que se trasladan a Rosas a contemplar

la escuadra española, cuya marinería verifica maniobras de desembarco. Hoy se jugó en el campo de foot-ball del Centro de Excursiones y Sports, un partido amistoso entre el equipo propietario y el del acorazado Jaime I a beneficio del Santo Hospital.

Vencieron los marineros por 4 goals a 3.

Amenizó el espectáculo la brillante banda del Regimiento de San Quintín.

En la novillada que se está organizando para el día 24 del próximo mes de agosto, actuarán como matadores los valientes novilleros Melchor Belmonte y Emilio Miralles, «Cortés», que matará los toros rejoneados por el gran caballero en plaza Boltañés.

Por fin la compañía de M. Z. A. se ha acordado de esta comarca. Desde el día 15 del actual circularán dos trenes de mercancías con coches de 2.ª y 3.ª clase, lo que beneficiará en gran manera a la clase obrera para poderse trasladar a las playas vecinas en busca de un alivio a estos fuertes calores que «disfrutamos».

Sus itinerarios serán los siguientes: Salida de Gerona 11'40; de ésta a las 14'04; de Llansá a las 15'01; de Culera a las 15'12 y llegada a Port-Bou a las 15'18. Regreso: Salida de Port-Bou a las 18'35; de Culera 18'41; de Llansá 18'59; llegada a ésta a las 19'43 y a Gerona a las 21'47.

Esta noche tiene lugar la inauguración del teatro de Verano instalado en la plaza de Toros, el cual ha sido muy elogiado por las condiciones cómodas que reúne para el público.

La sección lírico-artística del Casino Menestral, que tan brillantemente dirige el maestro Llobet, está representando «El puñao de Rosas» y «Dolorettes», sucediéndose las ovaciones a los artistas y orquesta, la cual ha sido reforzada por seis nuevos profesores, motivando esto un selecto conjunto. Hemos tenido ocasión de aplaudir de nuevo en las tablas al amigo Romá, lo que celebramos de veras.

El mercado de hoy no ha pasado de mediano, debido a que los agricultores están ocupados en las operaciones de la trilla, cuya recolección de trigo será casi nula, debido a la sequía que se está pasando. En Castelló de Ampurias ya la escasez de agua es tal, que, agotados todos los pozos sólo les queda el recurso de proporcionarse agua para sus usos domésticos de una sola fuente que, a seguir así, pronto será insuficiente para aquellos habitantes.

El Corresponsal

10-7-24

MAQUINAS PARA COSER Y BORDAR

★ WERTHEIM ★

Las de mejor resultado, La célebre «RAPIDA»

ARMAZONES CON COJINETES A BOLAS :: MUEBLES CANTOS REDONDOS PATENTADOS :: MAQUINAS RAPIDAS 10 Y 20 PARA SASTRERIA :: «JONES» PARA CALZADO :: VENTA DE AGUJAS Y ACCESORIOS

SUCURSAL EN GERONA: PLAZA DEL OLI, NÚM. 1

Con servicio mecánico para reparaciones de toda clase de máquinas para coser.



Horno y tienda para alquilar. Darán razón en la Administración de este periódico.

Llibres i Revistes

«EL BORINOT»

Ahir va sortir el número 33 d'aquest popular setmanari humorístic i satíric, amb molts dibuixos de diferents colors, al·lusius tots a la diada dels xòfers i automòbils, tan popular i característica. Porta escollit text varitat, entre el qual hi ha ço que segueix:

«Qui no bat pel juliol...», «Hi ha favors que no es poden fer», «Els plagues d'Egipte», «Tòtols i Tòfols de Sitges», «Troballa de la bandera desapareguda», «Cosos de Vilafranca: vilafranquineries», «L'ocell invisible», «El cavall i la sardana» i «Balaguerines».

Porta el segon episodi de la pel·lícula «Llocs d'estiu de Catalunya», corresponent a: «Calditas, que alguns anomenen Caldetes».

No hi manca la popular secció de sets i vuits.

CRONICA

El pendiente antiguo, con diamantes y dos zafiros, que había perdido la digna señora de nuestro buen amigo señor Diaz Molina, cuya pérdida habíamos anunciado en este diario, ha sido encontrado por don Juan Benesis, ex administrador de los Establecimientos Benéficos, quien lo ha entregado a su dueño, negándose en absoluto a aceptar ningún regalo que testimoniara la gratitud de la familia Diaz Molina.

Felicitemos a la mencionada familia y hacemos pública la probidad del señor Benesis.

El Rey ha firmado un decreto, entre otros, nombrando jefe de la sección de movilización de industrias civiles, afecta al Estado Mayor Central del ejército, a don Arturo Carsi Moran, actual Gobernador civil y general de brigada de artillería de la séptima división, con residencia en esta plaza.

En otro decreto se nombra general de brigada de artillería de la séptima división a don Eduardo Aramburo Zuloaga, sin hacer mención del cargo de Gobernador civil.

El Ayuntamiento ha aprobado las bases firmadas con el propietario don José Ensesa sobre la urbanización de las nuevas calles de la zona del ensanche, llamada de la Merced, el cual cede para vía pública 187.000 palmos cuadrados de terreno, construye cloacas y bordillos de aceras, así como cuidará de terraplenar dichas vías hasta el nivel que deben tener.

La actitud altamente benéfica para los intereses de Gerona en que se ha colocado el señor Ensesa merece elogios de todos los amantes del progreso de nuestra ciudad.

Carruajes de alquiler para toda clase de servicios a precios reducidos.

Coches para acompañamiento de entierros, a 8 y 10 pesetas — Para encargos, dirigirse a Juan Manola, bajos Hotel Italianos.

— DOS HERMOSAS HABITACIONES PARA ALQUILAR. Razón en la administración de este diario.

—Porque a más de curar los mareos, vértigos y vómitos, es una magnesia efervescente superior y de agradable paladar, es por lo que la **Magnesia Validada del doctor Peralta** se ha acreditado en tan corto plazo.

¡Nunca está de más en una casa! Venta, farmacias doctores Roca, J. M. P. Xifra y principales.

Penuria de agua en las poblaciones de la provincia. Calor insoportable. Incendio de bosques. Tres títulos que podían estar estereotipados para hablar de ellos todos los días. De los pueblos donde tenemos alguna relación oímos lamentos sobre ello.

La sequía es general. En la otra parte de los Pirineos, en algunas poblaciones el agua para el riego de calles ha tenido que ser restringida. En Amelie-les-Bains continúa abundante el agua mineral, caliente, que se derrama por el subsuelo de toda la villa, secándose las fuentes públicas de agua fría.

¿Pasará lo mismo en Caldas de Malavella, donde existen manantiales parecidos al de la población francesa?

Banyistes:

A fi de facilitar l'estada en els «Banyos de Sant Pol» de Sant Feliu de Guixols, la Cia. del Ferro-carril de Sant Feliu de Guixols a Girona ha disposat que, a partir del dia 12 de juliol, tots els trens de la dita línia fassin parada en el baixador que existeix en la riolera platja de Sant Pol. No cal dir que aquesta mesura serà ben acollida per els innombrables gironins que cada any fan de la platja i Banyos de Sant Pol el seu lloc d'esbarjo estiuenç.

Nuestro particular amigo don Emilio Carrillo, oficial de la Delegación de Hacienda, pasa por la inmensa amargura de haber perdido para siempre a su querida madre doña Dolores Rigo.

Enviamos nuestro pésame al señor Carrillo y demás familia.

El próximo domingo tendrá lugar un partido de futbol entre la U. D. Gerona y el «Avenç» de Barcelona, constituido como sigue: Albar, Pau, Soler, Massaguer, Tomás, Pascual, Molera, Sala, Prades, Pau II, Cabrera.

Se vende una acreditada Casa de comidas situada en punto céntrico de esta ciudad. — Para informes dirigirse a la Administración de este diario.

Talleres PUI

Reparación de toda clase de muebles. PRECIOS ECONÓMICOS Carretera de Barcelona, núm. 25

BAR RESTAURANT
Trinck-Halle
TEMPORADA DE VERANO
INAUGURACIÓN DE LA GRAN TERRAZA Y JARDIN
Desde las ocho noche, servicio esmerado a la carta.
Precios reducidos.

TRAMITACION

para la compra y venta de fincas rústicas y urbanas. Préstamos hipotecarios. Capital disponible siempre. Actualmente se vende una magnífica finca en término de Caldas de Malavella. Otra en Celrà de 12 vesanas. Importantes mansos en Vall-llobrega. Dos casas con jardín en San Feliu de Guixols. Solares para edificar en el ensanche de esta ciudad y varias casas en la misma.

Para informes: **PEDRO GRANÉS** Plaza del Oli, 2.—GERONA Peluquería

Por teléfono

Madrid, 11. A las 16.

Travesía de la Mancha a nado

La señora Zetta Hills se ha metido al agua en Londres para ensayar nadando ganar la costa francesa.

Miss Hills se ha hecho hacer un traje en coutchout que le cubre enteramente el cuerpo para evitar un enfriamiento. Se ha hecho acompañar en su tentativa por un canot donde han tomado asiento sus padres y el entrenador.

Cada año hay un ensayo de estos.

Noticias breves

El ex-magistrado del Tribunal Supremo don Fernando de Prat, declarado excedente, sale para San Esteban de Bas para pasar el verano con su familia.

—Ayer noche salió para Ceuta y después a Melilla el general Primo de Rivera.

—En la distribución del crédito de Obras Públicas para obras de conservación de carreteras por administración, corresponden a la Jefatura de la provincia de Gerona 603.556 pesetas.

Protección a la infancia

Con motivo de la desaparición de tres niñas en Madrid y de haberse intentado cometer actos análogos en algunas provincias, el Consejo Superior de Protección a la Infancia ha dirigido una circular a las Juntas provinciales interesándoles encarecidamente la necesidad y el deber en que se hallan dichos organismos oficiales en el cumplimiento de las leyes vigentes de prestar la más celosa atención para combatir con energía estos gravísimos y punibles hechos sociales, requiriendo al efecto a los padres, tutores, y a la sociedad a que cumplan sus deberes de protección, de humanidad, y de defensa, en bien de los menores.

Banquete

En el pintoresco merendero la Bombilla se celebró anoche el anunciado banquete como homenaje al general Cabanellas, por su ascenso a divisionario.

Se sentaron alrededor de la mesa unos 80 comensales, entre ellos el general Nouvilas.

A los postres el comandante Matillas ha hecho uso de la palabra para ofrecer el banquete al general Cabanellas, quien expresó su agradecimiento por el homenaje de que se le hacía objeto.

Ultima Hora

Madrid, 11. A las 18'30.

Lotería

Primer premio 13.639 Madrid. Segundo premio 1.129 id. Tercer premio 20.019 Barcelona. Cuarto premio 990 S. Sebastián.

Más noticias

El general Magaz ha despachado con el Rey.

—Se ha firmado un decreto diciendo que la presidencia de la Junta central de Abastos, recaiga en los titulares de Gobernación, recayendo en el señor Martínez Anido dicha presidencia, estableciendo, bajo su dirección, delegaciones.

Se ha reformado también el ministerio del Trabajo. Para la Delegación de Cataluña ha sido nombrado don Joaquín M.ª Pérez.

Barcelona, 11. A las 18'30.

Noticario

Ha marchado a Tarragona para continuar el viaje a Madrid el general Martínez Anido.

—Se ha visto hoy en la Audiencia la causa por el atraco y robo en la Fonda de la Estación el año último habiendo retirado el Fiscal la acusación contra el último de los procesados.

Camión en muy buen estado SE VENDE.

—Dirigirse al Garage Internacional.—Plaza del marqués de Camps.

Remitido

«Sr. Director de EL AUTONOMISTA.

Muy señor mío y de mis consideración: Ruégole tenga la bondad de publicar el siguiente remitido en el diario de su digna dirección:

A LOS SOCIOS DE LA «IGUALDAD FAMILIAR GERUNDENSE»

La que suscribe, socia que era de dicha sociedad, y estando al corriente de pago, tuvo la desgracia de adquirir una enfermedad; según diagnóstico del médico don L. Dalmau, era una infección gastro-intestinal, que según el Reglamento da derecho a subsidio; conforme a mi categoría, son 4 pesetas por día, y dos los días que en convalecencia me pertenecían con arreglo al Reglamento.

Por carecer de recursos y pronosticada a mi enfermedad una duración larga, tuve que ingresar en el hospital de Gerona, siendo debidamente asistida por el médico señor Figueras, quien, restablecida, firmó el alta, consignando haber sufrido una fiebre tifoidea, la cual da derecho al cobro de subsidio.

Persuadida del engaño, después de tantos días de estar restablecida de la enfermedad que había sufrido, y no encontrando en el domicilio de dicha sociedad ningún indicio de poder cobrar siendo así que, según el art. 13, a los dos días deben liquidarse los subsidios caso de sobrevenir una nueva enfermedad y viendo que a mi enfermedad nada de eso ha concurrido; por los motivos que ningún interesado o individuo de la dirección me ha señalado ni visitado. Por lo cual determiné, por tres veces, acudir a la dirección para sacar una impresión favorable o desfavorable, quedando yo defraudada por la poca seriedad en lo que respecta a los que se llaman director y secretario, que son los que deben saldar las cuentas de subsidios. Me dirijopues, a todos los que en dicha sociedad contribuís para que no seáis, como yo, víctima de un engaño.

Al inscribirme, cuando vinieron estos señores, blasfemaban de las sociedades de fuera de Gerona, pero también he sido socia de alguna forastera, como decían ellos, siempre había cobrado y si alguna vez no he cobrado, ha sido de ésta que dicen ellos es de Gerona, que ninguno de los que firman los recibos de dicha sociedad lo son.

Me ofrezco para dar toda clase de detalles a las personas que perteneczan a dicha sociedad sobre el caso mío.

RITA COMADIRA

Escala Mora, 18.—Gerona.

Se vende magnífico piano de cola, marca «Chassadgue fréses». Razón: Coliseo Imperial.

COMIDAS

: SAN TELMO :

Servicio de restaurant a la carta y cubiertos. Habitaciones de primer orden para veraneantes

Maragall, 17.

SAN FELIU DE GUIXOLS PROPIETARIO:

NARCISO VICENS

— PIANOS MANUBRIO, se alquilan. — Para encargos: LUIS CABALLÉ. Paseo central de la Dehesa o J. CABALLÉ, carnicería, calle Minalí.

Se vende establecimiento de comidas y bebidas, bien situado. — Informarán en la Administración de este diario.

VISITAD
FERRER & ESETBA
 -- LA CASA --
 EXPOSICIÓN Y VENTA ✦ ENTRADA LIBRE
 PLAZA DEL OLI, 6. TELÉFONO, 224 GERONA

MUEBLES para OFICINA
 DORMITORIOS
 COMEDORES
 SALONES
 RECIBIDORES
 ETC., ETC.

ESPECIALIDAD EN LOS ENCARGOS.
 Grandes talleres en Anglès. Teléfono, 386.

Se vende magnífico piano cruzado casi nuevo. Puede probarse en la Fotografía Unal. Plaza Constitución : Gerona



GRAN GABINETE DE MASAGES
 ¿Quiere V. andar sin pena y con paso elástico? Pruebe el sistema de masages que con aparatos ultra modernos le tratará el Sr. Andradé. Notará sus efectos a la 1.ª sesión
 Veintitrés aparatos modernos, de las primeras marcas del mundo.
 Plaza del Carril, 4 — GERONA

BAÑOS
 desde el 1.º del corriente mes queda abierto el establecimiento situado en la Plaza de la Independencia núm. 3 de esta capital.

GRAN BALNEARIO
 DE LA SOCIEDAD ANONIMA
VICHY CATALAN
 Situado entre la Estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona)
 Establecimiento de primer orden. — Temporada de 1.º Mayo a 30 Octubre
 DISTANCIA DE BARCELONA :
 En tren ligero 2 horas y 30 minutos; en tren correo 3 horas.

Aguas minero-medicinales, termales de 60º, alcalinas, bicarbonatadas y sódicas. Sin rival para el reumatismo, las diabetes y afecciones del estómago, hígado y bazo.

Estas aguas de reputación universal, solo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN. Llamamos la atención de los consumidores y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas a nuestras aguas otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que sólo son marcas de fábrica y no fuentes de origen.

De venta en todas partes
 Dirección: Rambla de las Flores, 18, ent.º - Barcelona

CENTRO COMERCIAL ADMINISTRATIVO
 DE
JOSÉ GOMEZ MIRLA
 CORREDOR DE COMERCIO
 Ciudadanos, 3 = Apartado, 19 Teléfonos Urbano, 85 Interurbano, 64
 Sucursal en FIGUERAS, calle Caamaño, 17 — Teléf. 427

Representación de Ayuntamientos. — Confección de cuentas y repartos. — Abonos especiales a fabricantes, Sociedades y particulares para todo lo referente al impuesto de utilidades. — Administración de fincas y concesiones mineras. — Habitación de clases pasivas. — Despacho de toda clase de pasaportes, licencias y autorizaciones. — Concursos para el pago de los impuestos del timbre, electricidad, viajeros & c. — Cobro de depósitos, créditos, abonarés y resguardos de Ultramar. — Reducciones del servicio activo y devoluciones de cuotas militares. — Certificaciones del Registro de penados y actos de última voluntad. — Compra-venta de valores con póliza y negociación de cupones. — Informes comerciales.

Sub-Dirección de la Compañía
 — contra incendios — **AURORA**
 REPRESENTANTES EN BARCELONA Y MADRID

POSADA DE LAS NOYAS
 (Antigua casa Boix)
 .. DE ..
Amadeo Montaña
 Comidas a la Española :: Espléndidas habitaciones :: Grandes y :—: espaciosas cuadras :—:
 Plaza San Francisco, núm. 5
GERONA

AUTOMÓVILES DE ALQUILER
J. FIGUERAS SALAS
 Servicios especiales para bodas, bautizos y entierros a precios reducidos.
 Turismo para excursionistas. Servicio de taxis en la capital.
 Para encargos: (Agencia SERRÁ)
 Calle Barcelona, n.º 3 GERONA
 TELÉFONO, NÚM. 53, URBANO

En Lloret de Mar casa para vender, cerca del mar. — Razón: Rambla Libertad, 35-2.º, Gerona.

Espléndida plaza de Blafanch
Restaurant - Bar
 a cargo de
SEBASTIAN REIG
 Servicio esmerado, con grandes habitaciones frente al mar. Se sirve a la carta y cubiertos.
 (Teléfono Interurbano)
 Para encargos, Café Negre Gerona

Whiff
MOSCAS
 Mata en tres minutos
 a puñados, Mosquitos, Chinchas, Abejas, Pulgas, Hormigas, Escarabajos, Piojos, Polilla, etc., etc.

QUÉ ES?

Instantáneamente a todos los parásitos de las plantas.
 Los piojos de las gallinas.
 Infalible contra la Glosopeda, la preserva y cura.

Se garantiza que es completamente inofensivo a personas y animales.
 No mancha.
 De olor muy agradable.

Una realidad
Una solución



Es el único insecticida que mata a la vista, rápidamente, y si mata insectos mayores cómo no ha de matar hasta el más diminuto microbio?

Es pues, así el desinfectante microbicida verdad.

PÍDASE EN DROGUERÍAS

Se alquilan sillas blancas y veladores para entoldados, sociedades y fiestas mayores de esta ciudad.
 Antonio Rosell, Calle Carmen, núm. 12. Tienda de muebles de alquiler.

Abogados-Notarios Procuradores
 Copias a máquina
 Pulcritud-Rapidez-Reserva
 Plaza Constitución 13.—Gerona.

En Salt se vende una casa. Precio 2.000 pesetas. — Razón Emilio Pibernat, calle de Gerona, núm. 51.

AUTOS ALQUILER : PARADA LIBRE EN LA PLAZA CONSTITUCIÓN : AR : : MERÍA Y EXPLOSIVOS : : :

Antonio Companys
 reparación de toda clase de armas y accesorios del ramo.
 Para encargos: Calle Ciudadanos, 4 y Garaje Internacional; Plaza Marqués de Camps.
 TELÉFONO NÚM. 139
GERONA

Se vende Una magnífica casa de planta baja, 2 pisos y espaciosos locales con huerto, sita en el barrio de Puente Mayor.
 Para informes dirigirse a don Luis Soler, Puente Mayor, n.º 89.